

Institut Philanthropos : connaître, vivre et servir la vérité de l'homme

Depuis 2004, l'Institut Philanthropos offre une approche intellectuelle et réaliste de la personne humaine à la lumière de la foi chrétienne. Une authentique « école de vie » sur une année. Prier Témoigner accueille cette année Yves Semen et Nicolas Buttet. Le premier dirige cet Institut, dont l'inspiration doit beaucoup au second.

Jean Paul II constatait en 2003, dans *Ecclesia in Europa* que, « à la racine de la perte de l'espérance se trouve la tentative de faire prévaloir une anthropologie sans Dieu et sans le Christ. Cette manière de penser a conduit à considérer l'homme comme le centre absolu de la réalité, lui faisant occuper faussement la place de Dieu. On oublie alors que ce n'est pas l'homme qui fait Dieu, mais Dieu qui fait l'homme ».

C'est pour répondre à ce défi qu'a été créé en 2004 à Fribourg l'Institut européen Philanthropos (du grec « qui aime l'homme », cf. www.philanthropos.org). Face à une conception de la personne humaine profondément remise en question aujourd'hui, il se propose de promouvoir une vision pleinement unifiée de la personne humaine à la lumière de la foi catholique, en dialogue avec le monde contemporain et avec les sciences humaines : bioéthique, communication, psychologie, économie.

Pour les fondateurs de l'Institut, la société a besoin de responsables qui puissent réfléchir au-delà d'un savoir purement technique et spécialisé.

Les filières universitaires classiques ne proposent le plus souvent ni les fondements ni la finalité de l'agir individuel et social. Les cursus de formation qui intègrent une réflexion sur la manière de conduire son projet de vie en vérité ne sont pas légion. Or une vie réussie dépend de la manière dont elle a été mûrie à la lumière de la vérité sur l'homme et sur sa vocation.

C'est là l'originalité de l'Institut qui porte sur l'homme un regard non seulement philosophique mais aussi théologique et mystique. L'animation de l'Institut est confiée à la fraternité Eucharistein, fondée par le Père Nicolas Buttet, en lien avec les Sœurs de Baldegg. Ensemble, ils favorisent les trois piliers de la pédagogie de Philanthropos : vie intellectuelle, vie fraternelle et vie spirituelle.

L'Institut, établi à Bourguillon, au-dessus de Fribourg, propose une formation de niveau universitaire sur une année. Une année qui peut trouver sa place dans n'importe quel cursus !

Véronique Benz

